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O prefeito Humberto Souto publicou a Lei 
5.504, com a receita e a despesa para o exercício 
de 2023. A Receita Total estimada nos Orçamentos 
Fiscal e da Seguridade Social e de Investimentos 
do Município, já com as devidas deduções legais, 
representa o montante de R$ 1.677.991.440,00.  
O Orçamento de Investimentos das Empresas Pú-
blicas do Município, fixado em R$ 25.491.440,00  
referente à Empresa Municipal de Serviços, Obras 
e Urbanização – Esurb e à Empresa Municipal de 
Planejamento, Gestão e Educação em Trânsito e 
Transporte de Montes Claros – MCTrans. 

Os vereadores de Montes Claros aprova-
ram seis projetos, em sessão extraordinária. 
O primeiro projeto é o de lei complementar 
nº 10/2022, do executivo, alterou a Lei Muni-
cipal nº 4.198, de 23 de dezembro de 2009, 
que dispõe sobre o uso e ocupação do solo no 
município de Montes Claros; a Lei nº 3.032, 
de 16 de julho de 2002, que institui o código 
de obras e edificações de Montes Claros; a Lei 
3.139, de 07 de agosto de 2003.

Sudene faz estudos 
sobre confecção e deixa 
Norte de Minas de fora

DIVULGAÇÃO

Montes Claros publica 
lei com orçamento de 
2023

Vereadores aprovam 
projeto sobre o uso e 
ocupação do solo
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O Sistema Estadual de Meio Ambiente e Recursos 
Hídricos (Sisema) iniciou, no dia 6 de dezembro, a 
etapa de fiscalização do Programa de Fiscalização 
Ambiental Preventiva na Agricultura (FAPA). O traba-
lho visa informar, instruir e sensibilizar os avicultores 
da região a respeito das melhores práticas ambien-
tais, incentivando-os à regularização dos empreendi-
mentos. 

FAPA realiza fiscalização ambiental no Alto São 
Francisco

Junior Martins é eleito presidente da 
Câmara Municipal
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Montes Claros perde 44.489 
habitantes no Censo do IBGE
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A Câmara de Vereadores de Montes Claros realizou, nessa quinta-feira (22), Sessão Ordinária para eleição da Mesa 
Diretora para o biênio 2023/2024 desta 19ª Legislatura. Apenas uma chapa foi apresentada – o registro aconteceu no dia 
07/12, às 17h35. A escolha dos novos membros da Mesa Diretora ocorreu em votação nominal, com a participação dos 
23 vereadores, sendo que 22 votaram a favor da única chapa inscrita e houve uma abstenção. 

O município de Montes Claros  está perdendo 
44.489 habitantes com o censo 2022, que está 
sendo realizado pelo IBGE. Com base no censo 
de 2010, Montes Claros tem 417.478 habitantes, 
devidamente atualizado, enquanto o resultado 
preliminar deu 368.998, o que da uma queda de 
44.489 pessoas. O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães, ficou surpreso com 
os dados, pois entende que a cidade tem 440 mil 
moradores. 
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O A equipe de gestão da Secre-
taria Municipal de Educação (SE-
MED) de Pirapora participou da 
reunião para a elaboração do Pla-
nejamento Estratégico, que defi-
niu as diretrizes, metas e indicado-
res a serem alcançados em 2023. 

Pirapora  define planejamento estratégico de 
2023 da Semed

QUE ESTE NATAL RENOVE O SEU CORAÇÃO
E AS SUAS ENERGIAS!

Feliz Natal
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Para 2023, eu desejo um "você" ainda melhor

LGPD: O que você precisa saber para 2023?

Como a digitalização de documentos pode 
reduzir a pegada de carbono

VICTOR DE ALMEIDA MOREIRA
ENGENhEIRO DE PRODuçãO, COM MBA EM ENGENhARIA DE CuSTOS, GESTOR DE PROJETOS DA MINERAçãO RIO DO 

NORTE (MRN) E AuTOR DO LIVRO (AuTO)LIDERANçA ANTIFRÁGIL, PuBLICADO PELA EDITORA GEN

RuBENS LEITE 
ADVOGADO E SóCIO-GESTOR DA RGL ADVOGADOS E ESPECIALISTA EM LGPD

MARCELO CARREIRA
VICE-PRESIDENTE GO-TO-MARkET AMéRICA LATINA DA ACCESS

O início de mais um ano vem 
aí, e a pergunta que mais se repe-
te nas diversas esferas de nossas 
vidas é: o que temos pela frente? 
A bem da verdade, cada ano que 
passa essa pergunta bate à nossa 
porta, sem ter uma resposta clara 
para ela. Categoricamente, sem-
pre fazemos uma autoafirmação 
de que “o próximo ano será me-
lhor!”.

E aí, na tentativa de transfor-
marmos essa sentença em reali-
dade, criamos a ambição de viver 
uma nova história, procurar novos 
postos de trabalho, conhecer no-
vas pessoas, frequentar novos lu-
gares, e assim por diante. Não que 
isso esteja errado, mas mudar o 
mundo externo sem mudar a nós 
mesmos é o mesmo que pendurar 
uma maçã em uma laranjeira e es-
perar que, com o tempo, a maçã 
vire uma laranja.

A verdadeira mudança requer 
um plano que comece por nós 
mesmos, estruturando-nos a assu-
mirmos uma direção. Recomeçar é 
mais que somente superar o que 
deu errado por meio de uma mu-
dança de ambiente ou uma troca 
de relacionamentos. Recomeçar é, 
antes, modificar, em si mesmo, o 

jeito, os trejeitos, a fala, a forma, 
a maneira; apostando na sua pró-
pria transformação como combus-
tível de renovação do mundo.

A evolução é uma sequência de 
recomeços, e recomeçar requer 
um encadeamento de práticas e 
hábitos capazes de alterar a essên-
cia de si próprio. Eu chamo isso 
de Autoliderança!

Mudar o ambiente ao seu redor 
é excelente, mas como escrevo no 
meu livro – (Auto)liderança Anti-
frágil –, “toda e qualquer mudança 
só fará sentido se você se expuser 
a ela, abrir-se às novas circunstân-
cias para buscar, na verdade, uma 
transformação interna”, porque 
recomeçar nunca é “que mude”, 
“que seja”, “que vá”, mas sempre 
“serei”, “mudarei”, “irei”. De outra 
forma não é recomeço, é apenas 
troca de experiência. 

Entenda. De nada adianta tro-
car de empresa para recomeçar 
uma carreira se você não for sin-
cero consigo mesmo sobre se re-
almente está fazendo o que quer, 
caso contrário qualquer lugar será 
ruim e estressante.

Não basta trocar de parceiro 
para recomeçar um relacionamen-
to se você não for rever seu ciúme 

excessivo, sua forma hostil de tra-
tar, sua falta de atenção (ou seja 
lá o que você precise adequar), 
do contrário todos os seus rela-
cionamentos estarão fadados ao 

fracasso.
De nada adianta trocar o mun-

do à sua volta se você não trans-
formar sua forma de encará-lo, 
sua forma de tratá-lo. E por isso, 

dessa vez eu não desejo um 2023 
melhor para você. Eu desejo para 
2023 um “você” ainda melhor! 
Assuma o protagonismo por um 
verdadeiro recomeço em sua 

vida e jamais se esqueça de que 
a fórmula secreta para evoluir é 
sempre partir de si mesmo. Alte-
re-se, alterne-se, transforme-se. 
Autolidere-se!

Os casos de vazamento de dados 
pessoais que têm ocorrido no Bra-
sil não são poucos. Apesar da LGPD 
estar em vigor desde 2020, o ano 
de 2022 foi marcado por vazamen-
to do cadastro de pessoas físicas e 
exposição de brasileiros a golpes de 
phishing. Para se ter uma ideia, o 
Brasil foi o quarto país com maior 
número de usuários que tiveram 
informações pessoais violadas no 
mundo no segundo trimestre de 
2022, de acordo com um estudo 
global produzido pela empresa de 
segurança cibernética Surfshark.

Pensando em 2023, a sugestão é 
que as pessoas físicas tomem o má-
ximo de cuidado em relação a suas 
senhas e informações. Além disso, 
as empresas devem empresas ace-
lerar ao máximo a implantação do 
sistema de governança em privaci-
dade, a fim de possam afastar qual-
quer possibilidade de aplicação de 

penalidades legais, que vão desde 
advertência, até multas de 2% de 
faturamento, isso porque não se 
sabe ao certo como a ANPD apli-
ca tais penalidades e o Judiciário 
ainda não tem uma jurisprudência 
uniformizada sobre o tema. 

É importante entender que a 
conformidade com a LGPD traz 
uma competitividade muito grande 
para as empresas, além de trazer o 
conceito da própria exigência legal 
a necessidade de um sistema de Go-
vernança, que nada mais é que um 
conjunto de regras e procedimen-
tos que visam criar um sistema de 
proteção para a lei. Além disso, ou-
tra expectativa para 2023 é a análise 
de como as pessoas físicas irão ama-
durecer em relação a esses direitos. 
Será um ano de consolidação de 
todas as partes, mas principalmente 
das empresas que correm os riscos 
de sofrer penalidades.

As pessoas físicas titulares dos 
dados devem ficar atentas às em-
presas que têm acesso aos seus 
dados e o que elas fazem com eles, 
já que a lei exige que isso seja ex-
plícito de forma bem clara. Os ti-
tulares também podem indagar as 
empresas acerca do uso, destinação 
e finalidade de todos os dados que 
constam em poder da empresa. 
A pessoa física titular desses da-
dos, seja funcionário da empresa, 
cliente, fornecedor, tem o direito 
de saber como eles serão usados e 
a empresa precisa ter um canal de 
comunicação para sanar esses ques-
tionamentos.

É importante entender que os 
direitos dos consumidores são a 
apresentação de forma clara, ex-
pressa e inequívoca de quais são as 
finalidades de uso daquele dado, 
qual será o fluxo de dados dentro 
da empresa. Ou seja, o consumidor 

tem o direito de receber a infor-
mação do que a empresa irá fazer 
com as informações dele. Então, 
este é um dos principais direitos 
do consumidor em relação à LGPD, 
que é o direito de dar ou não con-
sentimento para uso desses dados, 
revogar o consentimento, atualizar 
as suas informações e o direito de 
ter acesso a esse fluxo de dados. 
Além disso, o consumidor que tiver 
algum dano decorrente de um inci-
dente com os dados pessoais, pode 
recorrer aos órgãos competentes 
para que possa requerer a devida 
compensação.

A LGPD PARA AS EMPRESAS

Em relação às empresas, é ne-
cessário ressaltar a latente respon-
sabilidade pelo uso dos dados. 
Todo o fluxo de dados dentro da 
empresa deve ser mapeado, ou 

seja, deve-se entender qual o ca-
minho que os dados pessoais que 
a empresa recebe percorre dentro 
da empresa. É necessário que haja 
essa rastreabilidade e mapeamen-
to, mecanismos de controle e toda 
uma política de gestão de seguran-
ça dessas informações. O conjunto 
de proteção e regras chamamos de 
Compliance de Proteção de Dados, 
ou Governança em Privacidade 
como a lei se refere.

Em relação às empresas que não 
estão dentro da LGPD, acredito que 
a ANPD - autoridade nacional de 
proteção de dados - criará um me-
canismo de recebimento de denún-
cias de violação de dados e toda e 
qualquer forma de desvirtuamento 
do uso desses dados. De forma ad-
ministrativa teremos a autoridade 
nacional, e outros meios que tem a 
competência de fazer isso, como o 
próprio Procon quando estivermos 

falando de dados de consumidor. 
Em casos mais drásticos, pode ser 
recorrido ao poder judiciário justa-
mente para que haja uma atuação 
de forma a coibir a atuação das em-
presas de forma contrária a lei.

O primeiro semestre de 2023 é 
o momento para que as empresas 
revisem a implementação de um 
projeto de proteção de dados. Afi-
nal, a implantação vai sempre olhar 
o tamanho da empresa, os dados 
que ela utiliza e, cada sistema de 
compliance, terá a cara da determi-
nada empresa - ou seja, pode haver 
sistemas de LGPD desde o mais 
simples, em empresas menores 
que tem uma quantidade menor de 
procedimentos internos, até proce-
dimentos mais complexos que uti-
lizam uma série de ferramentas de 
controles para empresas maiores. 
O essencial é que as empresas te-
nham um sistema de proteção.

A maioria das empresas hoje 
em dia está procurando maneiras 
melhores de “tornar-se verde” ou 
diminuir sua pegada de carbono. 
É importante que todos façamos a 
nossa parte para tornar o ambiente 
mais limpo para as próximas gera-
ções. É por esse motivo que muitas 
organizações estão recorrendo aos 
serviços de digitalização e nuvem 
para ajudar a reduzir o desperdí-
cio de papel e a produção.

Apesar da tendência de tablets, 
dispositivos inteligentes e escritó-
rios sem papel, o consumo de pa-
pel continua a aumentar. Ao imple-
mentar a imagem digital em suas 
operações e tornar a digitalização 
uma prática regular, você não ape-
nas fará progressos para ajudar o 
meio ambiente, mas também re-
duzirá as despesas operacionais e 
simplificará as soluções de recupe-
ração de documentos.

Além de tudo isso, a reciclagem 
dos documentos físicos no fim de 
sua vida útil também é parte muito 
importante quando pensamos em 
redução de carbono. Pensando 
nisso, a destruição segura é a me-
lhor maneira de garantir que seus 
documentos antigos sejam recicla-
dos. As operações de trituração 
profissional têm a capacidade de 
separar toneladas de papel por 
tipo de material. Isso permite que 
os recicladores peguem cargas a 
granel de materiais pré-seleciona-

dos dos trituradores.
A maior parte do papel picado 

que é colocado em lixeiras de re-
ciclagem acaba em aterros sanitá-
rios. Atualmente, os resíduos de 
papel representam 26% de todo o 
lixo em aterros sanitários. Os da-
dos são do Panorama dos Resídu-
os Sólidos no Brasil 2020, lançado 
pela Associação Brasileiras das Em-
presas de Limpeza Pública e Resí-
duos Especiais (Abrelpe).

O papel é de fato um recurso 
renovável, mas isso é apenas par-
te da história. A própria produção 
pode ser tremendamente preju-
dicial ao meio ambiente. Gran-
des quantidades de óleo, água e 
vários outros produtos químicos 
são necessários para fazer o papel 
que usamos. Para colocar isso em 
perspectiva, um único pedaço de 
papel de impressora A4 requer 10 
litros de água para ser produzido. 
Parece muito? Agora imagine que 
o trabalhador de escritório médio 
usa 10 mil folhas por ano. Ou seja, 
sua fabricação é o maior infrator 
para a produção de gases de efeito 
estufa.

Você pode estar se perguntan-
do como o uso de papel ainda é 
tão predominante quando existem 
tantas novas tecnologias. Enquan-
to muitas empresas estão de fato 
migrando para tecnologias sem 
papel, algumas indústrias simples-
mente não têm esse luxo.

Não são apenas os escritórios 
que estão criando esse desperdí-
cio. Estudos estimam que, mesmo 
com essas tecnologias emergen-
tes, o consumo de papel aumen-
tou 400% nos últimos 40 anos. A 
globalização, a industrialização e 
as populações crescentes desem-
penham seu papel. Um relatório 
feito pela Research Gate apura 
que até 50% da madeira industrial 
será usada para a produção de pa-
pel em um futuro próximo.

Mesmo que você não esteja 
preocupado com o meio ambien-
te, o custo do papel pode ser di-
fícil de ignorar. Algumas estimati-
vas profissionais afirmam que as 
empresas americanas gastam cer-
ca de US$ 120 milhões anualmen-
te em documentos impressos. É 
aqui que os serviços de digitaliza-
ção e nuvem entram em ação.

Além de diminuir a produção 
e o desperdício de papel, esses 
serviços facilitam infinitamente a 
localização e o armazenamento 
de documentos. Combinando os 
benefícios ambientais aos serviços 
de digitalização e armazenamento 
em nuvem, as organizações podem 
minimizar o uso de papel, ofere-
cendo uma opção ambientalmente 
sustentável para residências e em-
presas gerenciarem registros novos 
e antigos nos próximos anos.

Práticas de negócios ambiental-
mente sustentáveis e verdes não 

são apenas as únicas responsabili-
dades para as empresas - na verda-
de, muitas também estão buscando 
estratégias de gerenciamento de 
documentos sem papel para oti-
mizar a eficiência do local de tra-
balho e também reduzir custos.

Como se essas vantagens não 
bastassem, a maioria dos consu-
midores procura apoiar empresas 
que se alinham com seus valores 
em boas práticas ambientais. Um 

estudo recente da Unilever desco-
briu que 87% dos consumidores 
são mais propensos a comprar 
produtos de empresas que ade-
rem às práticas verdes. Enquanto 
76% dos consumidores disseram 
que recusariam produtos ou ser-
viços de empresas que não o fa-
zem.

Quando feita corretamente, a 
digitalização de documentos pode 
tornar um escritório mais eficien-

te e menos dispendioso. Embora 
os impactos ambientais possam 
não parecer muitos, eles con-
tribuem significativamente para 
os esforços de conservação que 
outras empresas ecologicamente 
conscientes fazem. O papel será 
sempre uma ferramenta essencial 
no mundo dos negócios, porém, 
a forma como você gerencia isso 
faz toda a diferença para a sua em-
presa e para o planeta.
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Junior Martins é eleito presidente 
da Câmara Municipal

Vereadores aprovam projeto sobre o 
uso e ocupação do solo

Parlamentares aprovam varandas 
urbanas

Pirapora  define planejamento estratégico 
de 2023 da Semed

GIRLENO ALENCAR
 
A Câmara de Vereadores de 

Montes Claros realizou, nessa 
quinta-feira (22), Sessão Ordinária 
para eleição da Mesa Diretora para 
o biênio 2023/2024 desta 19ª Legis-
latura. Apenas uma chapa foi apre-
sentada – o registro aconteceu no 
dia 07/12, às 17h35. A escolha dos 
novos membros da Mesa Diretora 
ocorreu em votação nominal, com 
a participação dos 23 vereadores, 
sendo que 22 votaram a favor da 
única chapa inscrita e houve uma 
abstenção. A nova mesa diretora 
eleita e que tomou posse está as-
sim constituída: Martins Lima Filho 
(Cidadania) - Presidente; Maria 
Helena de Quadro Lopes (MDB) - 
vice-presidente; Igor Gustavo Dias 
(União Brasil) - 1º Secretário; e 
Wilton Afonso Dias (PTB) - segun-
do secretário.

O presidente eleito, Júnior Mar-
tins, ressaltou que em 19 legislatu-

ras, esta é a segunda vez que ape-
nas uma chapa concorreu. “A chapa 
única demonstra a unidade da Casa 
e o interesse em trabalhar por 
nossa cidade e legislar pelo bem 
comum. O município está crescen-
do e com grandes avanços, graças 
ao empenho e atuação de todos 
os vereadores em aprovar o que 
é bom para população. Por isso, a 
expectativa é realizar um trabalho 
em comum, com a contribuição de 
cada vereador na observação das 
leis e na interlocução com a comu-
nidade”.

A vereadora Maria Helena 
(MDB) que é a segunda mulher a 
ser eleita para Mesa Diretora da 
Câmara Municipal, no cargo de 
vice-presidente, destacou que é im-
portante a mesa diretora ter a parti-
cipação da mulher, assim como na 
política. “É muito bom representar 
as mulheres como vice-presidente, 
sempre com o olhar, e cuidado fe-
minino com a família e a sociedade 

diante de todas as dificuldades que 
a população passou após a pande-
mia. A casa do povo tem que ter 
esta acolhida ao povo de Montes 
Claros e às suas necessidades, ser 
mais dinâmica e proporcionando 
maior entendimento”.

O 1º secretário-geral, vereador 
Igor Dias, classificou a eleição 
com chapa única como um avan-
ço e manutenção da democracia. 
“Nossa atuação vai ser um trabalho 
constante, com a modernização e 
informatização do parlamento e do 
acesso da população à Casa. Com 
certeza as nossas resoluções e tra-
balhos serão pautados em elevar o 
município”. O 2º secretário-geral 
Wilton Dias analisou que: “a elei-
ção com chapa única com reconhe-
cimento dos 22 dos 23 vereadores 
significa que nós temos a confiança 
e que juntos poderemos avançar no 
que já está dando certo e melhorar 
ainda mais. A proposta é ter uma 
mesa dinâmica, onde possamos in-

Cotação Dólar - real

R$ 5,21

Cotação eUrO - real

R$ 5,49

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 26º
Min. : 19º

teragir com todos os vereadores e 
ouvindo o povo, pois a Casa é de-
les”. Após a assinatura do termo de 

posse dos novos membros da Mesa 
Diretora, foram entregues aos 
membros da Legislatura 2020/2022 

placa de agradecimento pela con-
dução dos trabalhos na Casa nos 
últimos dois.

Os vereadores de Montes Claros 
aprovaram seis projetos, em sessão 
extraordinária. O primeiro projeto é 
o de lei complementar nº 10/2022, 
do executivo, alterou a Lei Munici-
pal nº 4.198, de 23 de dezembro 
de 2009, que dispõe sobre o uso e 

ocupação do solo no município de 
Montes Claros; a Lei nº 3.032, de 
16 de julho de 2002, que institui 
o código de obras e edificações de 
Montes Claros; a Lei 3.139, de 07 de 
agosto de 2003, que dispõe sobre os 
engenhos de divulgação de publici-

dade e anúncios; dispõe sobre a re-
gularização de edificações e uso do 
solo; estabelece regras e condições 
para a instalação de parklets.

Para o Legislativo e Executivo, 
as alterações têm como objetivo 
resolver a vida de milhares de pes-

soas que construíram, ao longo 
dos 50 anos - e, por ineficiência de 
controle ou por desconhecimento 
legal - as construções ficaram fora 
da legislação. O vice-prefeito Gui-
lherme Guimarães explicou que a 
legislação antiga, muitas vezes im-
pede o desenvolvimento da cidade 
e as mudanças poderão facilitar a 
regularização dos imóveis dando 
dignidade ao proprietário por ter 
seu bem regularizado, possibilitan-
do o registro definitivo no cartório 
e também condições de conseguir 
financiamentos para, por exemplo, 
fazer melhorias.

“E há também uma inovação na 
lei que favorece o desenvolvimen-
to por igual da cidade dando, por 
exemplo, a liberdade para que os 
bairros tenham áreas comerciais de 
tal forma que a população resolva 
suas questões na sua região. Outro 
fator importante é que essas mu-
danças vão reduzir os conflitos de 
moradores e donos de estabeleci-
mentos que geram ruídos além de 
possibilitar que esse pessoal regula-
rize seus estabelecimentos” - expli-
cou Guilherme.

O projeto de lei complementar 
nº 09/2022, do executivo municipal, 
alterou o Código Tributário Munici-

pal, Regido pela Lei Complementar 
nº 04, de 07 de dezembro de 2005. 
A pasta muda alguns valores de ta-
xas de expediente nos serviços ad-
ministrativos. O Projeto de Lei n° 
129/2022 que alterou o artigo 18 da 
lei n° 5.052/2018, que visa estender 
o prazo para os prestadores de ser-
viço do transporte escolar se ade-
quarem às exigências estabelecidas 
pelo município. Antes, estes pres-
tadores tinham até o ano de 2021 
para se adequar, contudo, devido à 
pandemia da Covid-19, em que mui-
tos deixaram de trabalhar, o Executi-
vo estendeu o prazo para até 2024.

O Projeto n°130/2022  que auto-
riza a concessão de gratificação de 
estímulo à produção individual para 
os servidores da construção civil, 
como pedreiros, eletricista, ajudan-
te de serviços gerais, entre outros. 
De acordo com o projeto, a gratifi-
cação se faz necessária, contemplan-
do a reivindicação dos servidores, 
uma vez que na iniciativa privada 
as garantias salariais são melhores 
e mais atrativas. O projeto de lei 
complementar n° 11/2022 dispõe 
que nenhum secretário municipal 
poderá ter outro trabalho remune-
rado, seja em repartições públicas 
ou privadas. Segundo o projeto, 

a função de secretário munici-
pal deve ter dedicação exclusiva. 
O projeto de lei nº 131/2022, de 
autoria do vereador Rodrigo Ca-
deirante (Rede), concede título 
declaratório de utilidade pública 
municipal a Associação Yahweh 
Shammah.  Com a aprovação a ins-
tituição poderá firmar convênios 
com o Poder Público e reivindicar, 
junto aos órgãos competentes, 
isenção de contribuições destina-
das à seguridade social e pagamen-
to de taxas cobradas por cartórios.

O reconhecimento também 
confere credibilidade para que a 
entidade possa credenciar junto 
a outras instituições com a fina-
lidade de dar continuidade ao 
trabalho social e educativo, de-
senvolvido. A Associação Yahweh 
Shammah desenvolve diversos 
trabalhos na área social na região 
do bairro Santo Antônio. Através 
da associação diversas pessoas 
carentes têm acesso a cursos pro-
fissionalizantes, encaminhamentos 
ao mercado de trabalho. Yahweh 
Shammah também desenvolve 
diversas ações sociais como, por 
exemplo, campanhas para ofere-
cer às famílias carentes alimentos 
e cestas básicas. (GA)

A Câmara de Vereadores apro-
vou, na manhã dessa quinta-feira 
(22), projeto de Lei 3.139, de 07 de 
agosto de 2003 do Executivo, que 
estabelece regras e condições para 
a Instalação de parklets em alguns 
pontos da cidade. A proposta havia 
sido apresentada pelo vereador Wil-
ton Dias (PTB) em requerimento. O 
vereador Wilton Dias falou sobre a 

importância dos parklets também 
conhecidos como varandas urba-
nas: “uma parceria público-privado 
que vai mudar o cenário da nossa 
Montes Claros, assim como cidades 
como Belo Horizonte, Uberlândia, 
dando mais uma opção de lazer e 
interação da população. Uma con-
quista de grande valor, já que o re-
querimento com a solicitação, apre-

sentado por mim, foi aprovado por 
todos os parlamentares e, na manhã 
nessa quinta-feira, pudemos fechar o 
ano de trabalho aprovando o proje-
to do executivo para instalação dos 
parklets na nossa Montes Claros.

Os parklets consistem em uma 
extensão da calçada e, normalmen-
te, são restritos ao tamanho máximo 
de duas vagas de estacionamento. 

Eles são feitos de material não per-
manente, ou seja, de modo que 
podem ser removidos do local. O 
objetivo é ser uma área de lazer 
onde as pessoas podem sentar, ler, 
conversar, relaxar e mais, como uma 
pequena praça. Como é um espa-
ço público, ele pode ser usado por 
qualquer pessoa. As varandas urba-
nas estão cada vez mais comuns em 

várias cidades brasileiras e são uma 
tendência que tenta encaixar áreas 
de lazer na paisagem urbana.

A ideia inicial dos primeiros 
parklets surgiu em São Francisco, 
nos Estados Unidos. No Brasil, eles 
surgiram de forma tímida em São 
Paulo e se espalharam para outras 
cidades, como Rio de Janeiro e Belo 
Horizonte. As alternativas para mo-

biliário são várias e incluem bancos, 
mesas, plantas, lixeiras, pergolado, 
deck, bancadas, carregador de ce-
lular, equipamentos de ginástica, 
bicicletário e outros. Além de mudar 
o cenário urbano e funcionar como 
área de lazer, os parklets, quando 
alocados nas proximidades de res-
taurantes ou bares, tendem a au-
mentar as vendas. (GA)

A equipe de gestão da Secretaria 
Municipal de Educação (SEMED) de 
Pirapora participou da reunião para 
a elaboração do Planejamento Es-
tratégico, que definiu as diretrizes, 
metas e indicadores a serem alcan-

çados em 2023. No encontro entre 
os departamentos da secretaria, foi 
efetuado um balanço das ações de 
2022 e esclarecidas quais são as 
propostas a curto, médio e longo 
prazo.

A secretária Jacqueline Guima-
rães abriu a reunião agradecendo 
todos os profissionais pela supe-
ração dos desafios em 2022 e pon-
tuando a necessidade de buscar 
aprimoramentos para o próximo 

ano. “O nosso objetivo é propor 
novas ações e pensarmos em no-
vos projetos, que atendam o Plano 
de Governo do prefeito Alex César, 
que contemple as metas do Plano 
Municipal de Educação e que possa 

suprir as necessidades da Educação 
Municipal”, detalhou Jacqueline 
Guimarães.

Além da apresentação das instru-
ções, das atividades e das expectati-
vas para o próximo ano, a reunião 

também possibilitou o desenvolvi-
mento de dinâmicas e grupos de 
trabalhos multidisciplinares, visan-
do assegurar um planejamento co-
eso e mais eficiente, nos processos 
e interfaces entre os setores. (GA)
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Onde tem você, tem 
o trabalho da Assembleia Legislativa.
Quando a Assembleia fiscaliza, o dinheiro público é 
mais bem usado e faz a diferença na vida dos mineiros.

TEM ASSEMBLEIA NA

PARA 
VOCÊ VIVER 
MELHOR.

SAU   E´

almg.gov.br/fiscaliza
Acesse e veja o que a Assembleia fez e faz.



Montes Claros, sexta-feira, 23.12.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5cidade

Montes Claros perde 44.489 habitantes 
no Censo do IBGE

Sudene faz estudos sobre confecção e 
deixa Norte de Minas de fora

Oito Instituições do Norte de Minas 
receberão doações do Imposto de Renda
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O município de Montes Claros  

está perdendo 44.489 habitantes 
com o censo 2022, que está sendo 
realizado pelo IBGE. Com base no 
censo de 2010, Montes Claros tem 
417.478 habitantes, devidamente 
atualizado, enquanto o resultado 
preliminar deu 368.998, o que da 
uma queda de 44.489 pessoas. O 
vice-prefeito de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães, ficou sur-
preso com os dados, pois entende 
que a cidade tem 440 mil mora-
dores. Ele decidiu pedir esclareci-
mentos ao IBGE. Pois lembra que 
pelos dados da Copasa, pelo con-
sumo de água, é equivalente a 500 
mil pessoas.

O IBGE divulgou o resultado 
preliminar do censo 2022, levan-
tado até o dia 5 de dezembro e 
desagradou ainda mais os municí-
pios do Norte de Minas que con-

testam os dados. Na manhã dessa 
quarta-feira a Associação dos Mu-
nicípios da Área Mineira da Sude-
ne (AMAMS), realizou reunião de 
forma remota, em conjunto com o 
Consórcio Intermunicipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Codenorte) com os pre-
feitos e assessores municipais para 
debaterem os dados. O prefeito de 
Buenópolis e vice-presidente da 
Amams, Célio Santana, comandou 
o evento, a pedido do presidente 
José Nilson Bispo, Nilsinho, pre-
feito de Padre Carvalho, quando 
explicou que esteve em Brasília, 
na reunião com os dirigentes do 
IBGE, que informou ter recensea-
do 81% da população; e que no dia 
26 os dados serão encaminhados 
ao Tribunal de Contas da União 
(TCU), que a partir desses dados 
define a cota do fundo de partici-
pação dos municípios (FPM).

O vice-presidente Célio Santana 

explica que pelos dados prelimi-
nares, Buenópolis está com 9.009 
habitantes, sendo que apenas na 
saúde são 10 mil pessoas atendi-
das. Com isto, se persistir os dados 
a cota do município cai de 0.8 para 
0.6, representando uma queda 
mínima de R$ 250 mil por mês e 
R$ 3 milhões por ano. O prefeito 
Welson Gonçalves da Silva, de Ja-
ponvar, que participou do evento, 
também discordou dos dados, pois 
Japonvar teria 7.708 habitantes e, 
na saúde, são 8.778 pessoas. Ficou 
definido que a Amams encaminha-
ra ao TCU pedido para não usar 
esses dados na definição do FPM. 
Na reunião com os assessores ju-
rídicos, ficou definido que os mu-
nicípios insatisfeitos com os dados 
devem reunir dados da educação, 
saúde e outros indicadores, para 
se esgotada pela via administrativa, 
a orientação é que as Prefeituras 
busquem a via judicial.

A Sudene está realizando  estu-
do para caracterizar o perfil produ-
tivo e o modelo de negócios dos 
setores têxtil e de confecções e um 
aspecto curioso: deixou o Norte 
de Minas de fora, apesar dos pó-
los em Espinosa e Taiobeiras. Para 
viabilizar o estudo, a Diretoria de 
Planejamento e Articulação de Po-
líticas da Sudene deu início a um 
processo licitatório, conduzido 
pelo Programa das Nações Unidas 
para o Desenvolvimento (PNUD), 
que resultou na contratação do 
Consórcio América-Fato, formado 
pelas empresas América Estudos e 
Projetos Internacionais Sociedade 
Simples Ltda. e Fato Pesquisa Social 
e Mercadológica Ltda. A proposta é 
levantar as potencialidades e estra-
tégias que proporcionem o aumen-
to da competitividade, ampliação 
da capacidade produtiva, de em-
prego e de geração de renda.

A SUDENE realizara pesquisa de 
campo, construção de diagnóstico 
socioeconômico e estudo de com-
petitividade, caracterizando o perfil 

produtivo e o modelo de negócios, 
além da elaboração de um plano 
de negócios. O objetivo é apoiar os 
setores têxtil e de confecções, que 
se destacam entre as vocações da 
região e possuem polos nacional-
mente conhecidos, a exemplo do 
Polo de Confecções do Agreste de 
Pernambuco, o Polo do Rio Grande 
do Norte, o qual conta com a pre-
sença do Grupo Guararapes, e o 
Polo do Ceará.

O público alvo da pesquisa de 
campo inclui empresários, donos 
de fábricas, prestadores de serviço 
para as fábricas, fornecedores de 
matéria-prima, atacadistas, proprie-
tários de lojas e bancas de comércio, 
representantes dos centros comer-
ciais (feiras livres e centros/polos 
comerciais), de associações, de co-
operativas, de governos estaduais 
e municipais, sobretudo das Secre-
tarias de Desenvolvimento Econô-
mico, entre outros. A pesquisa de 
campo será aplicada nos meses de 
dezembro/2022 a março/2023. Tam-
bém será realizada uma pesquisa 

qualitativa com roteiro semiestrutu-
rado a ser aplicada às instituições, 
órgãos governamentais, organiza-
ções de representação do setor e da 
cadeia de valor associada ao setor e 
stakeholders estratégicos.

O estudo busca subsidiar, tam-
bém, o Ministério do Desenvolvi-
mento Regional (MDR) e a Sudene 
na estruturação da rota de integra-
ção da cadeia Têxtil e de Confec-
ções na região. Ele vai contribuir 
para o melhor direcionamento das 
ações da Sudene em prol do de-
senvolvimento da região a partir 
das cadeias têxtil e de confecções, 
com destaque para a articulação de 
atores e estratégias e ações de de-
senvolvimento, assim como para a 
alocação de recursos dos Fundos 
Regionais (FDNE e FNE) e dos in-
centivos fiscais. É destacada tam-
bém pela Sudene a contribuição do 
estudo para o alcance dos Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável 
- ODS, definidos pelos 193 países 
membros das Nações Unidas no 
âmbito da Agenda 2030. (GA)

Oito instituições de Bocaiuva, 
Janaúba e Montes Claros serão 
contempladas com as doações do 
imposto de renda dos funcionários 
de uma empresa mineira. Serão 
145 entidades mineiras, que dão 
suporte a centenas de jovens em 
todo estado, do Norte de Minas 
foram a APAE de Bocaiuva, pro-
jeto de Janaúba e seis de Montes 
Claros: APAE, Divina Providência 
Paula Elizabeth, Fundação Sara, 
Grappa e Orfanato. Somente em 
2022, cerca de R$ 2,4 milhões para 
as instituições cadastradas de 77 
cidades, beneficiando mais de 20 
mil crianças e adolescentes de Mi-
nas Gerais. Sobre os recursos, R$ 
1,1 milhão vem de destinações, via 
Imposto de Renda, por parte dos 
empregados da companhia e mais 
R$ 1,3 milhão por meio da empre-
sa e suas coligadas.

Apesar de o foco da destinação 
do Programa AI6% ser para insti-
tuições que cuidam de crianças e 
adolescentes, outros quatro tipos 
de ações podem receber doações 
via declaração do Imposto de Ren-
da: fundos vinculados ao Estatuto 
do Idoso, Programa Nacional de 
Apoio à Cultura, projetos de in-
centivo ao esporte e projetos de 
incentivo à atividade audiovisual. 
No caso dos fundos para idosos 
e para crianças e adolescentes, a 
destinação pode ser feita direta-
mente na declaração (que deve ser 
na modelo completa), com o valor 
sendo pago na primeira cota ou 
cota única do imposto. O próprio 

programa gerador se encarregará 
de incluir automaticamente o valor 
das doações na lista de deduções 
do Imposto de Renda.

O gerente, Adieliton Galvão de 
Freitas, explica que o AI6% permite 
que os empregados destinem até 
6% do seu imposto devido aos Fun-
dos da Infância e do Adolescente 
(FIAs). Além disso, a companhia 
também complementa a destina-
ção para a instituição escolhida 
pelo colaborador, ou seja, a entida-
de é beneficiada duas vezes. 

“O AI6% incentiva empregados 
a participarem da ação e também 
faz um aporte na instituição esco-
lhida pelo colaborador. Dessa ma-
neira, acreditamos que a compa-
nhia se torna uma multiplicadora 
das destinações do imposto pelos 
empregados e conta com os padri-
nhos e madrinhas das instituições 
que conhecem o trabalho mais de 
perto, apresentam essas entidades 
para os colegas e ainda atuam no 
acompanhamento das prestações 
de contas que são realizadas anual-
mente. Essa rede possibilita expan-
dir o número de doações e ajudar 
cada vez mais crianças e adolescen-
tes”, afirma o gerente.

Galvão ainda destaca que o va-
lor destinado não é um custo adi-
cional para as pessoas, mas uma 
relocação do que será pago no im-
posto de renda. “É a possibilidade 
de o cidadão escolher para onde 
vai parte de seu imposto”, ressalta. 
O Programa AI6% - Formando Ci-
dadãos existe há mais de 20 anos 

e é um dos projetos do Programa 
Você - Voluntariado Cemig, que 
visa incentivar os empregados da 
Cemig a destinarem parte do seu 
imposto de renda devido (até 6%) 
para instituições que cuidam de 
crianças e adolescentes em situa-
ção de risco pessoal ou social.

O Programa AI6% já destinou 
quase R$ 40 milhões para apoiar 
os projetos propostos pelas enti-
dades aptas e receber este tipo de 
apoio em todo o estado de Minas 
Gerais. Além das pessoas físicas, as 
leis federais de incentivo permitem 
também que as empresas destinem 
até 1% do tributo devido.

Para efetivar essa destinação, 
existem duas formas: na primeira, 
a pessoa precisa realizar uma doa-
ção para um Conselho da Criança 
e do Adolescente de sua preferên-
cia, até o último dia útil do ano e 
informar que realizou essa doação 
em sua declaração. O valor doado 
no ano anterior retorna para a pes-
soa adicionado ao imposto de ren-
da a ser restituído ou reduzindo 
o imposto de renda a ser pago. A 
segunda forma de contribuir com 
os projetos sociais dos FIAs é no 
próprio ato da declaração, e neste 
caso, o contribuinte pode destinar 
até 3% do seu imposto devido. O 
montante a ser destinado é indica-
do pelo próprio programa da Re-
ceita Federal e o contribuinte não 
tem nenhum ônus com esse tipo 
de destinação, já que na verdade 
trata-se apenas de um redireciona-
mento do imposto de renda devi-

do a uma instituição beneficente.
Devido ao fato de grande parte 

da população não conhecer essa 
possibilidade, ainda existe uma 
grande lacuna para a populari-
zação da destinação do IRPF. As 
doações de parte do Imposto de 
Renda Pessoa Física (IRPF) para 
projetos sociais deverão totalizar 
apenas R$ 250,25 milhões neste 
ano, segundo estimativa da Recei-
ta Federal no Orçamento Geral da 

União de 2022.
Segundo levantamento do Itaú 

Social, braço de projetos sociais 
do banco de mesmo nome, o vo-
lume doado poderia chegar a R$ 5 
bilhões caso todos os contribuin-
tes utilizassem o mecanismo, que 
permite o abatimento de até 6% 
do Imposto de Renda devido ou o 
abatimento de até 6% da restitui-
ção, limitada a 3% para cada tipo 
de ação social.

As doações de parcela do 
IRPF a projetos sociais, culturais 
e esportivos têm crescido ano a 
ano. O total, no entanto, ainda 
é pequeno diante do potencial. 
Em 2020, R$ 191,64 milhões do 
Imposto de Renda Pessoa Física 
foram destinados pelos cidadãos 
para instituições escolhidas por 
eles por causa dessas doações. 
Em 2021, o total aumentou para 
R$ 229,27 milhões. (GA)
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SÁBADO NA TV GAZETA, O SuPER 
SuCESSO DO PRÊMIO ‘MINAS E GERAES’!

CONFIRA OuTROS MOMENTOS DA FESTA

Segue repercutindo nas redes sociais e em todas as rodas, 

o SUCESSO MAIÚSCULO do PRÊMIO MINAS E GERAES, que 

fervilhou o salão Nobre do CIMANS, em grande estilo, no úl-

timo sábado, dia dezessete, na espetacular noite do PRÊMIO 

MINAS E GERAES. NO PROGRAMA JOÃO JORGE EM REVIS-

TA, neste SÁBADO, às TREZE E TRINTA, VÉSPERA DE NATAL, 

vocês conferem grandes momentos desta vitoriosa promoção 

e várias entrevistas com personalidades que marcaram pre-

sença na festa do ano em nível de homenagens. O programa 

João Jorge em REVISTA vai ao ar no canal DOIS PONTO UM, 

com direção de FILIPE GUSMÃO.

Com cobertura dos talentosos profissionais Silvana MA-

MELUQUE e GUGA, vocês conferem, nesta segunda cobertura 

da festa aqui, no Jornal Gazeta, outros momentos marcantes e 

nomes que brilharam na VITORIOSA PROMOÇÃO.

O VICE-PREFEITO que mais se PROJETA no interior mi-

neiro GUILHERME GUIMARÃES, vice-prefeito de MONTES 

CLAROS, aqui com o VITORIOSO casal ALFREDO CARDOSO 

E ELIANE BISPO, destaque no mercado imobiliário, com AL-

FREDO IMÓVEIS.

Como nos bons tempos, a grande estrela da sociedade de 

BOCAIUVENSE IVONE ROGÉRIO BRANDÃO comandou no 

PRÊMIO MINAS E GERAES um grupo alinhadíssimo, que 

veio aplaudir sua linda filha a famosa dermatologista minei-

ra DRª. ARYANNE BRANDÃO.

Aqui com JJ a dinâmica presidente do ROTARY LIBERDA-

DE VERANICE DOS SANTOS, foi aplaudidíssima pelo seu 

projeto O Nego. Ela recebeu das mãos do MAJOR WELLING-

TON EDUARDO MOURÃO.

FELI Tupinambá (grande personalidade Rotaria em MI-

NAS) aplaudidíssima pela atuação no ROTARY MOC Leste.

A aplaudida e querida educadora SERVA MAGALHÃES, 

aniversariante desta sexta.

O atuante vereador e destaque político ODAIR FERREIRA 

brilhou no PRÊMIO MINAS E GERAES com a bela médica pe-

diatra CHRISTIANNE VELOSO, sua elegante esposa, aqui com 

o titular desta coluna.

Aqui com JJ O VITORIOSO empresário e grande Presiden-

te do ROTARY CLUB MONTES CLAROS SÃO LUIZ, destacado 

homenageado. Ele recebeu das mãos da elegante DIANA CO-

TRIN.

Com JJ, o destacado líder EDMILSON MAGALHÃES, sua 

bela filha TALITA MAGALHÃES e o seu esposo Major WELLIN-

GTON EDUARDO MOURÃO, que está sendo promovido ao 

posto de Tenente Coronel da Polícia Militar. Atualmente com 

competência é o comandante da Décima Cia de Polícia Militar.

Kenedy Moraes cantou e encantou, aqui com as grandes 

estrelas do ROTARY, Fia Lopes (ROTARY UNIÃO), que estava 

maravilhosa, e foi aplaudidíssima, e a sempre querida Rosa.

O VITORIOSO EMPRESÁRIO VALDENICIO NUNES (EM-

PRESÁRIO DO ANO) que brilha no comando da CASA DO 

SABOR e outros restaurantes, um dos jovens e aplaudidos des-

taques do PRÊMIO MINAS E GERAES, aqui com a bela esposa 

Andréa.

Uma vista da mesa de honra, com grandes personalidades.
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FAPA realiza fiscalização 
ambiental no Alto São Francisco

Projeto da SAM Metais integra a pauta do 
fórum estadual pró-emprego e renda da Fiemg

GIRLENO ALENCAR 

O Sistema Estadual de Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos (Si-
sema) iniciou, no dia 6 de dezem-
bro, a etapa de fiscalização do Pro-
grama de Fiscalização Ambiental 
Preventiva na Agricultura (FAPA). 
O trabalho visa informar, instruir e 
sensibilizar os avicultores da região 
a respeito das melhores práticas 
ambientais, incentivando-os à regu-
larização dos empreendimentos. O 
FAPA 2022 está sendo realizado na 
região do Alto São Francisco, com 
foco na avicultura de corte, tendo 
sido executada a primeira etapa, 
de orientação, entre os meses de 
junho e agosto de 2022. Foram 
realizados três workshops junto 
a empreendedores, consultores e 
representantes do setor de avicul-
tura. Um público de 193 pessoas 
participou das atividades de sensi-
bilização. Após os workshops, 158 
empresas aderiram ao programa.

A etapa de fiscalização, inicia-

da no dia 6 de dezembro, reuniu 
10 equipes de fiscais da Secreta-
ria de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
(Semad) e da Polícia Militar. Até o 
momento, foram fiscalizados 80 
empreendimentos e constatadas 
11 infrações entre empresas que 
não aderiram ao programa, sendo 
o principal motivo o funcionamen-
to da atividade de avicultura sem 
licença ambiental. O Programa, 
atualmente, é executado em duas 
versões: programa de Fiscalização 
Ambiental Preventiva na Indústria 
(FAPI) e programa de Fiscalização 
Ambiental Preventiva na Agricultu-
ra (FAPA).

É dividido em três fases, sendo a 
fase um, de Orientação, composta 
por workshops com palestras para 
orientação quanto à regularidade 
ambiental dos empreendimentos 
e adequações, quando necessário. 
Na fase dois, de Fiscalização, os 
fiscais comparecem em empre-
endimentos que aderiram e que 

também não aderiam ao programa 
para averiguar as condições de fun-
cionamento. O ciclo do programa 
se encerra com o monitoramento 
dos resultados, fase três. O Supe-
rintendente de Fiscalização da Se-
mad, Gustavo Fonseca, explica que 
o FAPA tem como objetivo aproxi-
mar o poder público dos empreen-
dedores, contribuir para o desen-
volvimento de práticas sustentáveis 
na gestão dos empreendimentos, 
em observância às normas vigen-
tes e ainda reduzir a incidência de 
infrações ambientais. “Por meio da 
integração entre poder público, en-
tidades representativas do setor e 
produtores rurais, o programa visa 
analisar as principais dificuldades 
e problemas ambientais regionais 
para o desenvolvimento conjunto 
de projetos, que incluem ações de 
mobilização, orientação e capaci-
tação sobre práticas sustentáveis 
e legislação ambiental, aliadas ao 
controle e fiscalização realizados 
pelo Estado”, afirma.

Com o objetivo de contribuir 
para a celeridade do projeto Sul
-Americana de Metais (SAM), no 

Norte de Minas, garantindo de-
senvolvimento, com geração de 
emprego e renda para a região, 

será encaminhada à Secretária de 
Estado de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (SEMAD) e 
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ao Presidente do Conselho Estadu-
al de Política Ambiental (Copam), 
Marília Carvalho de Melo, uma mo-
ção do Fórum Estadual Pró Empre-
go e Renda - formado por líderes 
dos trabalhadores e dos empresá-
rios da indústria de Minas Gerais. 
O empreendimento já recebeu 
aprovação na Agência Nacional de 
Mineração (ANM) e está em fase de 
licenciamento no Estado.

Na última quinta-feira (20), a 
diretora de Relacionamento e Meio 
Ambiente da SAM, Gizelle Andrade, 
apresentou o Projeto Bloco 8 da 
empresa durante encontro do fó-
rum, na sede da Federação das In-
dústrias do Estado de Minas Gerais 
(Fiemg), no bairro Funcionários, 
região Centro-Sul de Belo Hori-
zonte.  Na reunião, o co-presidente 
do fórum e presidente da Fiemg, 
Flávio Roscoe, lembrou que outra 
empresa passou por uma situação 
idêntica a vivida hoje pela SAM e 
que foi superada graças à mobiliza-
ção do fórum junto ao Copam.

O dirigente observa que o apor-

te contempla também os projetos 
de energia fotovoltaica bem como 
o de solução hídrica para a capta-
ção de água que vão beneficiar a 
comunidade. “O Projeto Bloco 8, 
vai mudar a estrutura logística, vai 
mudar a cara do Norte de Minas e 
merece a nossa atenção, o nosso 
apoio”, diz.

Desenvolvido para ser sinônimo 
mundial de segurança e inovação, 
o Projeto Bloco 8 é um projeto de 
mineração formado por um com-
plexo minerário para extração e 
tratamento de minério de ferro e 
uma importante barragem de água 
(Barragem do Rio Vacaria) que aten-
derá a empresa e as comunidades 
locais. Localizado nos municípios 
de Grão Mogol, Josenópolis, Fruta 
de Leite e Padre Carvalho, além de 
trazer soluções para a disponibili-
zação dos recursos hídricos, o pro-
jeto contribuirá fortemente para o 
crescimento econômico e social na 
região Norte de Minas.

O investimento da SAM para o 
empreendimento é de 2,1 bilhões 

de dólares tornando viável a extra-
ção de minério de ferro de baixo 
teor (média de 20%) e a transfor-
mação do minério do norte do 
estado em um produto de alta 
qualidade, com produção anual de 
27,5 milhões de toneladas de con-
centrado minério de ferro. A cons-
trução da barragem de água do Rio 
Vacarias permitirá a disponibiliza-
ção de água às comunidades locais. 
Com distribuição prevista pelo Go-
verno do haverá uma quantidade 
de água disponível equivalente ao 
abastecimento de mais de 640 mil 
pessoas por dia, superior à popu-
lação de Montes Claros. A SAM vai 
também realizar, em parceria com 
o governo do estado, um projeto 
de irrigação para apoio à agricultu-
ra familiar local.

Além disso, a empresa pretende 
fomentar o potencial energético da 
região. A partir do 5º ano de opera-
ção vai utilizar 100% de energia re-
novável, o que poderá gerar novos 
negócios e atrair mais investimen-
tos para o norte de Minas. (GA)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

PRF realiza Operação de Natal nas 
estradas do Norte de Minas até sábado

Sejusp promove mais dois leilões de 
veículos

Polícia Civil reforça segurança pública 
com formação de 825 novos servidores 

A Polícia Rodoviária Federal 
iniciou à meia-noite de quinta-fei-
ra (22), a Operação de Natal no 
Norte de Minas, para potenciali-
zar a fiscalização durante o perío-
do de festividades de final de ano, 
que apresenta tradicionalmente 
um aumento considerável no flu-
xo de veículos nas estradas.

Como comenta o chefe da PRF 
em Montes Claros, Silvimar Gon-
çalves, o reforço no policiamento 
acontece em todo o Brasil. Na 
região, as rodovias sob circunscri-
ção da PRF são a BR-365 que liga 
Montes Claros a Pirapora e a BR-

251 que vai de Montes Claros até 
o entroncamento da BR-116.

“O objetivo é garantir a se-
gurança viária e a consequente 
preservação de vidas nas rodovias 
e estradas federais. Em todos os 
anos, sempre esperamos um au-
mento de fluxo em torno de 40%”, 
comentou Silvimar Gonçalves.

O chefe da PRF destaca que 
entre as principais ocorrências re-
gistradas nesta época do ano são: 
embriaguez ao volante, ultrapas-
sagens em locais proibidos e ex-
cesso de velocidade. A Operação 
de Natal segue até às 23h59 do 

sábado (25).
Segundo a PRF, a alocação de 

servidores, de equipamentos e de 
demais empenhos operacionais 
segue uma lógica baseada no ma-
peamento de ocorrências nas ro-
dovias brasileiras, em locais com 
maior índice de acidentes.

Além disso, estão previstas 
atividades de educação para o 
trânsito, inclusive integradas com 
outras instituições, e ações de co-
municação social na imprensa e 
mídias diversas, com informações 
referentes aos eventos realizados 
e dicas de segurança de trânsito.

Uma BMW Active Flex, ano 
2016/2017, com lance inicial de 
R$ 44 mil, é o grande destaque 
dos leilões 008 e 009 de veículos 
apreendidos em operações contra 
o tráfico de drogas, que serão re-
alizados pela Secretaria de Estado 
de Justiça e Segurança Pública (Se-
jusp), por meio da Subsecretaria 
de Prevenção à Criminalidade (Su-
pec), na quinta-feira (29/12), pela 
internet.

Ao todo, 23 veículos, entre car-
ros, motos e um semirreboque po-
derão ser arrematados. O primeiro 
leilão será às 10h e o segundo às 
14h. Os lances já estão abertos e 
podem ser realizados por meio 
dos links https://www.gpleiloes.
com.br/gp/#/leilao/2320 e https://
www.gpleiloes.com.br/gp/#/lei-
lao/2318 .

No site também é possível ob-
ter informações sobre os itens e 
avaliar as fotos. O candidato pode 

conhecer os bens pessoalmente 
nos dias, horários e locais determi-
nados nos editais.  

BALANçO  - Onze leilões de 
bens apreendidos em operações 
contra o tráfico de drogas foram 
realizados, pela Supec, somente 
este ano, sendo nove de veículos e 
outros dois de imóveis. Até o mo-
mento, R$ 3,8 milhões foram ar-
recadados com o arremate de três 
imóveis e 130 veículos. A expectati-
va é que com os leilões da próxima 
quinta-feira a arrecadação ultrapas-
se a marca dos R$ 4 milhões.

“Fechamos 2022 com um mais 
um recorde de valores arrecadados 
em leilões de bens apreendidos em 
favor da União. Isso é fruto de mui-
to trabalho da Sejusp, por meio da 
Subsecretaria de Prevenção à Crimi-
nalidade, que não mediu esforços 
para transformar os bens apreendi-
dos em valores que serão revertidos 

posteriormente em ações de en-
frentamento à violência, à crimina-
lidade e ao tráfico de drogas”, des-
taca a subsecretária de Prevenção à 
Criminalidade da Sejusp, Andreza 
Meneghin.  

OBJETIVO  - A ação busca ga-
rantir a eficiência na gestão de bens 
perdidos em favor da União e trazer 
receita para os cofres públicos e faz 
parte do projeto federal “Esforço 
Concentrado para a Redução dos 
Bens Aguardando Destinação”, do 
Ministério da Justiça e Segurança 
Pública, via Secretaria Nacional de 
Políticas sobre Drogas (Senad), em 
parceria com o Governo do Estado 
de Minas Gerais, por meio da Se-
jusp.

Os itens considerados recupe-
ráveis podem voltar à circulação 
e têm direito à documentação. Os 
arrematantes são isentos de mul-
tas, encargos e tributos anteriores 

Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) realizou na quarta-feira (21), 
a solenidade de conclusão do Curso 
de Formação Técnico-Profissional 
de 825 novos servidores. Entre as 
carreiras policiais formaram-se 65 
delegados, 36 investigadores, 398 
escrivães, 54 médicos-legistas e 130 
peritos criminais. Já para as carreiras 
administrativas, foram 44 analistas e 
98 técnicos assistentes da Polícia Ci-
vil. A formatura foi realizada em Belo 
Horizonte. 

O vice-governador eleito, Mateus 
Simões, representou o governador 

Romeu Zema, que também foi pa-
trono dos formandos, apontou que 
Minas Gerais é o estado mais seguro 
para se viver e enfatizou a importân-
cia dos novos servidores.

“A segurança pública é a garantia 
de que o criminoso não se anime a 
praticar o crime. A certeza de que ele 
será identificado, processado e puni-
do”, assinalou. Ele citou um trecho 
do hino da PCMG - “Nossa lei é a lei 
defender” - para inspirar cada um dos 
novos servidores. “Esse espírito é que 
precisa continuar permeando a nossa 
Polícia Civil e a vocês que se formam”, 

à aquisição. Já os bens alienados 
como sucatas irrecuperáveis só po-

dem ser adquiridos por empresas 
de desmonte ou reciclagem, devi-

damente credenciadas em órgãos 
de trânsito. (Agência Minas)

ressaltou. 
Simões reforçou aos novos pro-

fissionais, ainda, que a unidade das 
forças de segurança é imprescindível 
para o alcance dos objetivos para 
defesa e segurança dos mineiros. 
“Temos certeza de que aqueles que 
se comprometem em defender a se-
gurança e a vida das pessoas têm a 
noção exata da importância de sua 
doação para aqueles que vivem ao 
seu lado. Lembrem-se sempre que re-
alizar o serviço público será sempre o 
mais importante”, ponderou.

A formação e entrada de 1.629 ser-
vidores entre 2019 e 2022 também foi 
lembrada pelo chefe da PCMG, dele-
gado-geral Joaquim Francisco Neto e 
Silva. “Hoje é o dia especial também 
porque, nesses meus 26 anos de car-
reira, estou vivenciando um governa-
dor possibilitar o ingresso, em um só 
momento, de servidores para todas 
as carreiras policiais civis e servidores 
administrativos”, afirmou.

Joaquim Francisco enumerou, 
ainda, avanços da PCMG nos últimos 
ano. “Somos hoje a segunda maior 
polícia judiciária do Brasil e lutamos 
para ser referência institucional a to-
das as demais unidades da federação. 

Os dados revelam que a Polícia Civil 
tem trabalhado muito. Dezenas são as 
entregas comprovadas, mas podemos 
ir mais adiante. E, por isso, convido 
vocês, novos policiais e servidores 
administrativos, para os desafios que 
cercam a nossa honrosa missão, exe-
cutando serviços de excelência para a 
sociedade com ética profissionalismo 
e integridade”, concluiu.   

FORMAçãO - Os recém-formados 
passaram por aulas teóricas e práticas 
na Academia de Polícia Civil de Minas 
Gerais (Acadepol-MG). “Hoje é um 
dia de celebração. Estamos aqui para 
festejar a realização de um sonho. 
Mas esse sonho significa o início de 
uma nova caminhada. O mérito de 
terem chegado até esse ponto é de 
cada um de vocês. A Acadepol esteve 
junto de vocês até aqui e, certamente, 
estará presente na missão de quali-
ficar cada vez mais os servidores da 
Polícia Civil, auxiliando-os até o final 
dessa jornada que tem início hoje”, 
disse aos formandos a diretora da 
Acadepol, delegada-geral Cinara Ma-
ria Moreira Liberal. 

INVESTIMENTOS  - Mateus Si-

mões destacou que o governo tem 
trabalhado para reforçar e melhorar 
a segurança pública, consolidando 
ainda mais Minas Gerais como o 
estado mais seguro do Brasil. “A Po-
lícia Civil de Minas Gerais vai con-
tinuar sendo foco de investimento 
neste governo, que já é o que mais 
investiu em segurança pública”, 
disse. Ao final dos quatro anos do 
mandato que vai se iniciar em 1º 
de janeiro, segundo o secretário-
geral, o governador Romeu Zema 
terá sido responsável por nomear 
40% de todas as forças policiais em 
atuação no estado de Minas Gerais 
atuação. “É assim que a gente cons-
trói um estado mais seguro, que 
pode servir de exemplo aos outros 
estados do país”, sinalizou.

Também estão previstas chama-
das de novos profissionais para a 
PCMG. “Teremos nomeações para a 
Polícia Civil de Minas Gerais todos 
os anos, ao longo dos próximos 
quatro, porque isso é um direito do 
cidadão mineiro”, adiantou. “Vamos 
continuar trabalhando na aquisição 
de equipamento para o Instituto de 
Criminalística. Garanto para vocês 
que o Instituto Médico-Legal tam-

bém terá a atenção necessária”, res-
saltou Simões. 

Ainda no que diz respeito à es-
trutura das unidades policiais, o 
vice-governador eleito cravou o 
compromisso da gestão de ir ainda 
mais longe. “Em nome do governa-
dor Romeu Zema, quero garantir a 
vocês que não vamos descansar en-
quanto todas as nossas delegacias 
não estiverem em condição efetiva 
de uso, não só para que o cidadão 
possa se sentir recebido, não só 
para que aquele que esteja even-
tualmente recolhido ainda que nas 
instalações da delegacia esteja reco-
lhido na situação garantida pela lei, 
mas especialmente para que os se-
nhores possam trabalhar e executar 
seus trabalhos de forma adequada”, 
finalizou. 

A solenidade também foi acom-
panhada pelos membros do Conse-
lho Superior da Polícia Civil. Ainda 
participaram da cerimônia o secre-
tário de Justiça e Segurança Pública, 
Rogério Greco, paraninfo das tur-
mas, e demais representantes das 
forças de segurança, membros do 
Poder Judiciário, deputados e ou-
tras autoridades. (Agência Minas)
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OS MELHORES PASSAM POR AQUI!

P
h

a
r
a

o
h

 A
g

ê
n

c
ia

 D
ig

it
a

lQue o amor e a 
união sejam os principais 
ingredientes da sua noite 

de Natal.
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O coronel ameaça Candoca, e Ismênia teme pela vida da médica. Sabá desmaia ao 
ouvir o artigo de Candoca. Laura se preocupa com o alcance da Gazeta de Canta Pedra. 
Sávio posta a Gazeta de Canta Pedra na internet. José pergunta por que Candoca envolveu 
a JM/Chaddad em seu artigo. Os poderosos da cidade reclamam com Jessilaine do artigo 
de Candoca e acabam presos por desacato.Candoca conta para José sobre a conversa que 
teve com Pajeú. 

Pat pensa em contar sobre Sossô para Moa, mas acaba desistindo. Danilo decide ajudar 
Berimbau a se esconder. Regina usa Dagmar para falar com Leonardo. Clarice seduz Ítalo. 
Martha teme que Danilo acabe com a reputação da SG. Regina se enfurece ao saber que 
Leonardo tirou o nome dele da escritura do apartamento em que mora. Pat se surpreende 
ao ver seu rosto em uma propaganda na rua. Rômulo chama Moa para conversar. Pat pede 
para Alfredo almoçar com ela e os filhos. Ítalo confessa para Armandinho que Clarice é o seu 
grande amor, mas que não pode ficar com ela. Alfredo concorda em fazer um exame de DNA.

Rômulo tenta persuadir Moa a convencer Pat a mudar de carreira. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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BANCO 8

RAPVC
VERSICULO

BEBESALEM
SETASCRE

ATLASANÃN
IDVIOAT
DETERMINA
ORRLATIR
DOADAASI

MEDIEVALO
BARODIO

CASADOSABI
ISCENEM
LAMENTOSO
EASCOOLA

Traje femi-
nino para
festa de

debutante 

Indisci-
plinado

Trechos
sem cur-
vas, na
rodovia

Pequeno
parágrafo
da Bíblia

Acredita;
tem fé

Sabor
erva-

doce em
licores

Dígrafo da
palavra
"ferro"

(Gram.)

Quem tem 
IMC acima 

de 30

Estabele-
cimento

que serve
bebidas

Circuito de
F1 no qual

faleceu
Senna

Condição 
dos noivos

após as
núpcias

A índole
da bruxa
(Lit. inf.)

Triste;
lastimoso

(?)-book,
livro

digital

Brinca-
deira de 

torcidas em
estádios

Crianças 
de colo

Indicadores
de direção

Tipo de
uva seca
Formato
do lápis

Vesúvio
(Geog.)
Cálcio

(símbolo)

Observa-
ção crítica
Consumir
(o jornal) 

Lá ao
longe

Deixar o
local 

Mulher
muito baixa
A cor da

esperança
Aveia, 

em inglês
(?)-estar:
incômodo

Imitar a 
"voz" do cão
Assim, em
espanhol

Frações da
unidade
acima
de dez

6, em
romanos
Traidor
(pop.)

Ordena;
decreta

Conjunto
de mapas
Isabelle 
Drum-
mond,
atriz

Relativo
à Idade
Média

Oxigênio
(símbolo)
Concedida

(para a
caridade)

Cozido
no forno

Sentimen-
to de nojo

Aversão
profunda

Causadores
de cáries

Associação
da Imprensa
Sufixo de
"cloreto"

Exame
do MEC

Consoantes
de "nuca"

3/así – oat. 8/medieval. 9/lamentoso. 10/comentário.

Marineide aconselha Brisa a conter a raiva, em prol de Tonho. Ari verifica que está tudo 
bem com Tonho e dispensa a polícia. Caíque reage à pergunta de Oto sobre sua sexualidade. 
Nunes sente dificuldade em se locomover, ao ter que usar a cadeira de rodas por conta de 
um tombo. Guida convida Sara para passar o Natal em sua casa. Dante alerta Sara para tomar 
cuidado com Moretti. Juliana se depara com Nunes na cadeira de rodas. Ari fica sabendo que 
o Juiz retirou a visita assistida e concedeu metade do Natal com Tonho para Brisa. Dante 

fica chocado ao saber por Gil que Ari participará do projeto do casarão ao lado de Guerra. Moretti reage ao saber que Guida 
convidou Sara para o Natal. Ari vai até a casa de Dante.

Joana comenta com Claudia sobre beijo em Sérgio. Claudia pergunta se eles vão voltar 
a morar juntos, Joana nega e diz que o primeiro passo será um namoro. Luísa chama Helô 
para conversar com Poliana. Poliana fala para Helô que tem certeza de que algo ruim vai 
acontecer com ela e com sua família. Vini volta de viagem, Brenda questiona sobre Jeff, 
e Vinícius afirma que em nenhum momento estava com o namorado da amiga. Helô 
senta com Luísa e Otto e revela que Poliana está passando por um trauma e vive como se 

ainda estivesse no cativeiro. Helô alerta que os sequestradores ainda estão presentes na vida da Poliana fazendo ameaças 
constantemente.

Ka,ir pede para deixarem a comitiva entrar. Calebe age com firmeza e diz ser o 
verdadeiro rei de Jerusalém. Adonizedeque entra na aula do trono e enfrenta Calebe. 
Josué e Aruna fazem planos para o futuro. Kamir então pergunta ao mensageiro qual 
dos dois é o verdadeiro rei. Eleazar diz ter orgulho de Finéias. Mara encontra um 
leproso e oferece alimneto em troca de um favor. Arauto finge lembrar de Calele e diz 
que ele é o verdadeiro rei. Kamir então manda os guardas prendem Adonizedeque. 

Calebe respira aliviado. Úrsula chora na prisão. Mara combina com Jéssica um jeito de fazer com o leproso se apro-
xime de Raabe. Darda aconselha Yana a falar com Leia. Calebe tem a ideia de tomar Melina com refém.

Simaria acusa ex-marido de furto milionário 
e recorre à polícia, diz programa. Saiba 
detalhes

PROGRAmAçãO dA SEmANA 

Pantera Negra - 
Wakanda Para Sempre

161min / Ação 12

A Saga Crepúsculo: Amanhe-
cer Parte 1 - 10º Aniversário

117min - Fantasia 14

Avatar: O Caminho da Água
192min - Ficção 14

Junto com dois advogados e um 
segurança, Simaria compareceu a 
uma delegacia de São Paulo na úl-
tima semana. Entenda!

Separada há um ano e quatro 
meses, Simaria vive mais uma po-
lêmica com o ex-marido, Vicente 
Simon Escrig. De acordo com o 
programa SBT News, a cantora 
compareceu, na semana passada, a 
uma delegacia de investigações cri-
minais para registrar uma represen-
tação de furto contra o ex-parceiro. 
Vale lembrar que os dois travam 
uma batalha na Justiça pela divisão 
dos bens.

O caso foi protocolado no De-
partamento Estadual de Investi-
gações Criminais (Deic) e tramita 

no âmbito das fraudes financeiras. 
Simaria, que já acusou o ex-marido 
de não ser parceiro, afirma que ele 
transferiu cerca de R$ 5 milhões de 
reais de uma conta conjunta do ca-
sal para uma conta pessoal.

Segundo a publicação, Simaria 
foi ao prédio da Deic registrar a 
ocorrência acompanhada de dois 
advogados e um segurança. O novo 
inquérito está sendo investigado 
como furto qualificado e está sob 
responsabilidade da juíza Thais 
Fortunato Bim, do Fórum Central 
Criminal da Barra Funda.

SIMARIA ESTÁ PREOCUPADA 
COM A SAÚDE MENTAL DOS FI-
LHOS APÓS CONFUSÕES COM O 
EX-MARIDO

De acordo com a jornalista Gaby 
Cabrini, do programa “Fofocalizan-
do”, uma fonte próxima a Simaria 
revelou que a cantora está muito 
preocupada com a saúde mental 
dos filhos em meio às polêmicas 
com Vicente.

“Ela [A fonte] disse que essa é a 
prioridade da cantora no momen-
to, que ela literalmente largou tudo 
para focar nas crianças e até levou 
a Giovanna [filha mais velha do ca-
sal] em uma psicóloga”, disse Gaby.

Além disso, Vicente seria “ex-
tremamente machista” e jogaria na 
cara de Simaria que ela trabalhava 
demais e não ficava em casa para 
cuidar dos filhos.

Corpo de Pedro Paulo Rangel é velado com 
homenagens de fãs e presença de amigos 
famosos

O corpo do ator Pedro Paulo 
Rangel foi velado na manhã desta 
quinta-feira (22) no Theatro Mu-
nicipal do Rio de Janeiro. Acesse a 
galeria de fotos

O corpo do ator Pedro Paulo 
Rangel foi velado na manhã desta 
quinta-feira (22) no Theatro Muni-
cipal do Rio de Janeiro. Ele morreu 
na madrugada do dia anterior, aos 
74 anos, semanas após uma inter-
nação para tratar uma descom-
pensação do quadro de enfisema 
pulmonar. A perda do artista foi 
lamentada por diversas estrelas da 
teledramaturgia brasileira.

Lilia Cabral foi uma das primei-
ras artistas a chegar para prestar as 
últimas homenagens. Ela esteve no 

local por volta das 10h acompanha-
da da filha, Giulia Bertolli. A atriz 
se posicionou bem perto do caixão 
e ganhou o abraço de diversos ami-
gos. Osmar Prado e Diogo Vilela 
também compareceram ao velório.

Além dos famosos, o dia foi mar-
cado por homenagens de amigos e 
admiradores. Uma cena em espe-
cial emocionou quem chegava ao 
local: na porta, um fã recepcionava 
os entes com um pedaço de pape-
lão com os dizeres escritos à mão: 
“Descanse em paz, Pedro Paulo 
Rangel”. Acesse a galeria de fotos.

PEDRO PAULO RANGEL FOI 
INTUBADO 10 DIAS ANTES DE 
MORRER

Pedro foi internado na CTI 

da Casa de Saúde São José, na 
Zona Sul da capital carioca, no 
dia 30 de novembro. Ele chegou 
a apresentar melhorias e deixou 
a UTI rumo ao quarto, mas no 
dia 11 de dezembro, precisou 
ser intubado. Segundo a colu-
nista Patrícia Kogut, do jornal O 
Globo, os médicos alegaram que 
o procedimento seria o melhor 
caminho para que a medicação 
fizesse efeito.

A internação foi motivada por 
complicações do enfisema pul-
monar. Em meados de novembro, 
Pedro tinha sido internado pelo 
mesmo motivo e chegou a rece-
ber alta e ir para casa no último 
dia 26, mas acabou tendo que re-
tornar à unidade de saúde.
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GIRLENO ALENCAR
  
Para aperfeiçoar as ações do Pro-

grama Água Doce (PAD), responsável 
por levar água potável ao semiárido, 
cerca de 300 gestores estaduais, mu-
nicipais e das comunidades rurais 
beneficiadas pelo programa parti-
ciparam, nesta quarta-feira (21), do 
1º Encontro Estadual do Programa 
Água Doce, que ocorreu na cidade 
de Riacho dos Machados, no Norte 
de Minas. Troca de experiência sobre 
a gestão compartilhada, mobilização 
social, operação dos equipamentos 
e sustentabilidade ambiental estive-
ram no centro dos debates.

O encontro faz parte da metodo-
logia do PAD, que, em Minas Gerais, 
é coordenado pela Coordenadoria 
Estadual de Defesa Civil – Cedec/
MG e pela Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad), por meio da 
subsecretaria de Gestão Ambiental 
e Saneamento (Suges). Com o even-
to, o primeiro desde 2020, quando 
o programa alavancou em Minas, 
os gestores puderam debater eixos 
estruturantes como a mobilização 
social, a sustentabilidade ambiental, 
obras civis e sistemas de dessaliniza-
ção.

“Estamos, com esse programa, 
mudando a realidade de milhares de 
famílias. Muitas delas buscavam água 

em lugares longe e sem garantia da 
qualidade do que consumiam. O 
PAD é a esperança de qualidade de 
vida para essas pessoas e, para avan-
çarmos ainda mais, ele precisa sem-
pre estar alinhado estrategicamente, 
por meio de capacitação, debates e 
encontros como esse”, comenta a 
secretária de Estado de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sustentá-
vel, Marília Melo. O subsecretário de 
Gestão Ambiental e Saneamento da 
Semad, Rodrigo Franco, destaca que 
a interação e a gestão compartilhada, 
seguindo a metodologia do progra-
ma, é essencial, uma vez que reúne 
representantes do poder público e 
das comunidades atendidas.

“É um momento para definir no-
vas estratégias para sustentabilidade 
do PAD, mantendo o propósito de 
garantir água de qualidade para a 
população do semiárido mineiro”, 
ressalta o subsecretário. Em Minas 
Gerais, cerca de 28 mil habitantes 
são beneficiados diretamente pelo 
programa, que está na fase final de 
implantação do sistema de dessalini-
zação em 69 comunidades do semi-
árido de Minas, trazendo qualidade 
de vida a 28 mil pessoas. Para 2023, 
está em andamento a fase II do pro-
grama que irá beneficiar mais 16 mil 
pessoas.

O prefeito de Riacho dos Macha-
dos, Ricardo Minga, diz estar lisonje-

ado pela cidade receber o primeiro 
encontro do PAD e feliz com as obras 
em andamento na região. “Agradece-
mos o trabalho do Governo de Mi-
nas e estamos ansiosos com a fina-
lização da obra que irá beneficiar as 
comunidades do entorno com água 
de qualidade”, comentou. O coorde-
nador-adjunto estadual da Defesa Ci-
vil, tenente-coronel Sandro, ressalta 
a força conjunta do PAD em Minas 
Gerais, ao reunir diversos órgãos 
para levar água tratada para o Nor-
te de Minas. “Já são 12 sistemas em 
operação, sendo 69 ao final da pri-
meira fase, com 28 mil beneficiados. 
Água é saúde, é qualidade de vida e 
dignidade”, afirma. Representando 
a secretária Marília Melo, o diretor 
de Abastecimento de Água e Esgota-
mento Sanitário da Semad, Kleynner 
Lopes, esteve no encontro e o ava-
liou como essencial para os avanços 
previstos para 2023.

“É um momento para refletirmos 
de que forma queremos uma maior 
integração entre as políticas públicas 
de saneamento básico. Para que esse 
programa se torne sustentável e efi-
ciente nos municípios, é preciso o 
envolvimento de pessoas engajadas 
e articuladas no papel de desen-
volver o PAD, assim, ele será mul-
tiplicado em outras comunidades 
necessitadas da região do semiárido 
mineiro”, avaliou Kleynner Lopes. 

Água Doce capacita gestores dos 
municípios atendidos

Montes Claros publica lei com 
orçamento de 2023

Adolescente de Mirabela conhecem 
cinema em Montes Claros

CÂMARA MUNICIPAL DE BOCAÍVA/MG 
PORTARIA Nº 44/2022  

Dispõe sobre nomeação de candidatos aprovados em concurso público, e dá outras providências.  O Presidente da 
CÂMARA MUNICIPAL DE BOCAIUVA-MG no uso de suas atribuições legais e...   ...Considerando a homologação do concurso 
público para preenchimentos de vagas em cargos da CÂMARA MUNICIPAL DE BOCAIUVA, e a necessidade de reconhecer os 
classificados para cada cargo de forma nominal, e na quantidade de vagas publicadas e levadas ao certame 
público... ...Considerando que o Município de Bocaiúva não tem servidores médicos e psicólogos com funções específicas de 
atestar as condições físicas e psicológicas dos servidores do Município para exercerem cargos públicos, e a necessidade de que 
tais atestados sejam apresentados no ato de posse de cada candidato, bem como que durante o estágio probatório haverá 
oportunidade para se verificar a aptidão de cada servidor...  ...Considerando que a Câmara Municipal se encontra no fechamento 
do exercício financeiro de 2022, e que os candidatos a serem empossados serão capacitados no mês de janeiro de 2023, quando 
há recesso legislativo, e início de novo exercício financeiro, o que permitirá a conclusão dos trabalhos de 2022 sem qualquer 
sobressalto e que no exercício de 2023 haverá tempo e condições de se fazerem as adaptações, treinamentos e capacitações dos 
servidores empossados nas funções de cada cargo, o que garante a boa continuidade do serviço público, e não causa prejuízo a 
quem quer que seja, posto a posse dos candidatos em seus respectivos cargos se dá dentro do prazo de validade do 
concurso...   ...RESOLVE: Art. 1º - Fica a Secretaria da Câmara Municipal autorizada a promover a publicação do Edital de 
Convocação dos candidatos aprovados, bem como a realizar a convocação direta, pessoal e individual de cada um dos candidatos, 
via endereço eletrônico apresentados pelos mesmos no ato de inscrição, e que em tal convocação conste a relação de documentos 
exigidos para cada cargo.  Parágrafo único: em caso de desistência expressa, tácita do candidato e/ou atestado de capacidade 
psíquica e de condições físicas declarando inapto o candidato, convoca-se o próximo classificado na lista de classificação sob a 
égide do Edital 01/2021.  Art. 2º - Revogadas as disposições em contrário, esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação. 

Câmara Municipal de Bocaiuva-MG, 21 de dezembro de 2022. 
JOSÉ MARIA GOMES TORRES  

Presid. Câmara M. Bocaiuva 

 

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 

EDITAL ÚNICO DE LEILÃO | PRESENCIAL E ON-LINE
1º Leilão: dia 27/12/2022 às 13h40 2º Leilão: dia 28/12/2022 às 13h40

RODOBENS
BANCO

Eduardo Consentino, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616 (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em 
exercício), devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário BANCO RODOBENS S/A, CNPJ/MF sob nº 33.603.457/0001-
-40, faz saber que, nos termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 20 de novembro de 1997 e regulamentação complementar 
do Sistema de Financiamento Imobiliário, que institui alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro Leilão: 
dia 27 de Dezembro de 2022 às 13:40 horas. Segundo Leilão: dia 28 de Dezembro de 2022 às 13:40 horas. Local do 
Leilão: Avenida Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte Alegre – São Paulo/SP e pela internet no site:
www.biasileiloes.com.br. As demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão ou pela 
internet. Descrição do Imóvel: O lote de terreno nº 21, da quadra “K”, com área superficial total de 144,00 m², situado 
na Rua Projetada 09, no loteamento “TERRA JARDIM – MONTES CLAROS”, nesta cidade de Montes Claros/MG, com 
as seguintes medidas e confrontações: 8,00m de frente, igual dimensão nos fundos, por 18,00m de cada lado, 
confrontando pela frente com a Rua Projetada 09, pelo lado direito com o lote nº 20, pelo lado esquerdo com o lote nº 
22, e pelos fundos com parte do lote nº 03. Matrícula nº 55.586 do Ofício do 2º Registro de Imóveis de Montes 
Claros/MG. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 1º Leilão R$ 157.300,00. Valor de Venda do Imóvel acima 
descrito: 2º Leilão R$ 83.656,00. Caso não haja licitantes ou não seja atingida a oferta mínima prevista, o bem será 
vendido em 2º Leilão Extrajudicial, no dia 28 de Dezembro de 2022, às 13:40 horas, no mesmo local, pelo maior lance 
ofertado (§ 2º do Art. 27), desde que igual ou superior ao valor da dívida, das despesas, dos prêmios de seguro, dos 
encargos legais, inclusive tributos, das contribuições condominiais e honorários advocatícios.  Para a participação 
online o Arrematante deverá se habilitar no site www.biasileiloes.com.br , até uma hora antes do leilão. Obs: Eventuais 
débitos de IPTU, condomínio, custas do leilão e quaisquer outros débitos que o imóvel possuir, estes serão por conta 
exclusiva do arrematante. A regularização da área construída na matrícula será por conta do arrematante. O 
pagamento, em qualquer dos leilões, será à vista e em favor da Credora Fiduciária, no valor integral do lance vencedor. 
Não será aceito pagamento mediante cheque. Correrão por conta do comprador todas as despesas relativas à 
aquisição do imóvel no leilão, como: pagamento de 5% (cinco por cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o 
valor de arrematação e no ato da arrematação, Escritura Pública, Imposto de Transmissão, Foro, débitos de luz e água, 
débitos de IPTU, taxas, alvarás, certidões, emolumentos cartorários, registros, averbações, etc. A escritura pública 
caso seja necessária será realizada em até 90 (noventa) dias. O imóvel objeto do leilão será alienado em caráter “Ad 
Corpus” e no estado em que se encontra inclusive no tocante a eventuais ações, ocupantes, locatários e posseiros. A 
vendedora não se responsabiliza por quaisquer irregularidades que porventura possam existir, seja por divergência de 
áreas, mudança no compartimento interno, averbação de benfeitoria, estado de conservação, localização, situação 
fiscal e ocupação do imóvel arrematado. Caso necessite de regularização da área construída, esta será por conta do 
arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, pela lei 13.465/17 § 2-B, fica assegurado ao devedor 
fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao valor da dívida acrescido de 5% 
(cinco por cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital. A vendedora não se responsabiliza por eventuais 
questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior proprietário(a). Na hipótese do imóvel 
arrematado estar ocupado ou locado, o arrematante assume total responsabilidade no tocante à sua desocupação, 
assim como suas respectivas despesas.O arrematante também exime a vendedora de quaisquer responsabilidades 
por eventuais ações judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou terceiros, com referência ao imóvel e ao 
procedimento ora realizado, bem como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc.

Darci Petkov, por determinação da Superintendência Re-
gional de Meio Ambiente do Norte de Minas SUPRAM NM, 
torna público que solicitou, por meio do Processo Admi-
nistrativo nº 2022.09.01.003.0005183, Licença de Implan-
tação Corretiva LAC2 (LIC+LO), para a atividade Culturas 
anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agros-
silvipastoris, exceto horticultura (G-01-03-1), no empreen-
dimento Fazenda Marangaba, localizada no município de 
Buritizeiro - MG.

A Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São 
Francisco e do Parnaíba - CODEVASF, por determinação do 
Conselho Estadual de Política Ambiental - COPAM, torna 
público que solicitou, por meio do Processo Administrativo 
nº 2022.12.01.003.0002443, Licença de Operação Corre-
tiva, para a atividade canais de irrigação no município de 
Nova Porteirinha/MG.

Incorporação e Empreendimentos Imobiliários A.P. Antu-
nes e Lima LTDA, por determinação da Coordenadoria de 
Licenciamento Ambiental do CODANORTE, torna público 
que solicitou, por meio do Processo Administrativo sob pro-
tocolo geral FOB nº 280/2021, Licença (LAC 1 – LOC), para 
Loteamento do solo urbano, exceto distritos industriais e si-
milares(E-04-01-4), no Município de Brasília de Minas/MG.

O PAD é um programa do governo 
Federal, coordenado pelo Ministé-
rio do Desenvolvimento Regional 
(MDR), e visa a implementação de 
tecnologias alternativas para aten-
der, prioritariamente, as populações 
de baixa renda do semiárido brasi-
leiro, levando água de qualidade a 
essas localidades.

O programa estabelece uma polí-

tica pública permanente de acesso à 
água de qualidade para o consumo 
humano por meio do aproveita-
mento sustentável de águas subter-
râneas com a implantação e gestão 
de sistemas de dessalinização. Para 
o início do PAD em Minas Gerais, 
o Estado firmou convênio com o 
Governo Federal em 2012, mas, so-
mente em 2020, ele saiu do papel. 

O programa conta com investimen-
to de R$ 25.354.231,27, sendo R$ 
15.449.809,80 provenientes do MDR 
e R$ 9.904.421,47 disponibilizados 
pelo Governo de Minas. No fim do 
ano de 2021, foi aprovado pelo atual 
governo o aumento do valor de con-
trapartida do Estado, passando de R$ 
1.544.980,97 para R$9.904.421,47, 
garantindo a execução das obras.

O prefeito Humberto Souto 
publicou a Lei 5.504, com a recei-
ta e a despesa para o exercício de 
2023. A Receita Total estimada nos 
Orçamentos Fiscal e da Seguridade 

Social e de Investimentos do Muni-
cípio, já com as devidas deduções 
legais, representa o montante de 
R$ 1.677.991.440,00.  O Orçamen-
to de Investimentos das Empresas 

Públicas do Município, fixado em 
R$ 25.491.440,00  referente à Em-
presa Municipal de Serviços, Obras 
e Urbanização – Esurb e à Empre-
sa Municipal de Planejamento, 

Gestão e Educação em Trânsito 
e Transporte de Montes Claros – 
MCTrans.

A receita pública se constitui 
pelo ingresso de caráter não devo-

lutivo auferido pelo Ente Munici-
pal, para a alocação e cobertura das 
despesas públicas. Todo ingresso 
orçamentário constitui uma receita 
pública, podendo ser classificadas 

em receitas correntes e de capital, 
arrecadadas na forma da legislação 
vigente e especificadas no Anexo II 
– Resumo Geral da Receita, a saber: 
I – Orçamento Fiscal. (GA)

Aproximadamente  100 
adolescentes assistidos pelo 
Programa Reviver da Secretaria 
de Assistência Social de Mira-
bela assistiram, pela primeira 
vez, um filme no Cinema. A 
sessão foi às 15h, no Ibicine-
ma, no Shopping Ibituruna, 
em Montes Claros e o Filme foi 
Pantera Negra, nos dias 21 e 22 
(50 em cada dia). 

Eles foram acompanhados 
por  cinco monitoras e acom-
panhados pela Secretária, Ali-
ne Nunes.   Os adolescentes 
saíram de Mirabela, às 11h, do 
Centro Reviver, onde partici-

pam das atividades. Também 
passaram pelos principais 

pontos de Montes Claros, Mi-
rabela fica a 63 quilometros 

de distância e não conta com 
salas de cinema. (GA)
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SALÁRIO dOS mINISTROS 

A Câmara dos Deputados aprovou reajuste de 18% no salário de ministros do Supremo Tribunal 
Federal — o projeto será analisado pelo Senado ainda nesta semana. E é claro que será aprovado. O 
aumento será escalonado em três etapas e, em fevereiro de 2025, um magistrado da Corte receberá 
R$ 46,3 mil. O aumento terá efeito cascata, uma vez que eleva o teto do funcionalismo.

SAÚdE dE PELÉ

O Hospital Albert Einstein divulgou um novo boletim médico sobre o estado de saúde de Pelé. 
Em nota, o hospital afirma que o Rei piorou o estado de saúde e precisa de cuidados relacionados às 
disfunções renal e cardíaca. Ele está internado desde o dia 29 de novembro e, certamente, passará o 
Natal no hospital segundo divulgam seus familiares.

UmA ESTRELA

Há muito que o Brasil não tinha uma PRIMEIRA DAMA tão bela, elegante, inteligente e super 
classuda como MICHELE BOLSONARO. Ela vem desempenhando um papel dos mais nobres no setor 
social. Defensora da família e dos bons costumes, uma verdadeira dama respeitada e admirada por 
todos, que se quisesse, poderia entrar tranquilamente na política que seria eleita. Por outro lado, 
vem aí outra primeira dama que o Brasil não merece. 

NATAL 

TODO MUNDO preparando a famosa CEIA DE NATAL para comemorar amanhã depois de meia 
noite o nascimento do MENINO JESUS. Uma data sagrada que sempre reúne a família em uma só 
oração. E quero mais uma vez agradecer aos amigos que estão enviando para minha residência pre-
sentes, cestas de Natal, etc, com belos cartões. Gente fina é outra coisa e sempre agradece. Como 
sabem, volto a dizer: não coloco nas redes sociais os presentes que recebo porque acho ser pessoal 
e sim agradeço através de WhatsApp ou mesmo pessoalmente.  

AmANHã NOS BAIRROS 

GRAçAS A DEUS mais uma vez estarei fazendo ALEGRIA DAS CRIANçINHAS CARENTE neste 
NATAL, distribuindo  brinquedos  muitos que eu comprei e outros ajudados por amigos, para fazer a 
alegria dos baixinhos nos bairros mais distantes com o CAMINHãO BAÚ cedido pela MINAS BRASIL 
e também com a ajuda da valorosa equipe da  PMMG. Só tenho mesmo que agradecer...

ANTENADA com sua loja de MODA “USEBOX: Beachwear & 
Fitness online”, adepta de esportes e no próximo ano recebe o 
seu diploma do curso de ARQUITETURA pela FipMoc, minha 
querida filha SAMANTHA PAULINO, aí em uma foto by GUS-
TAVO BICALHO.

LEANDRO OLIVEIRA e Leticia Turano estão brilhando no 
famoso QUADRADO DE TRANCOSO, pois além do “Favorit-
to Trancoso” acabam de inaugurar mais dois neste badalado 
local, ou seja, BONITO TRANCOSO e ALEGRIA TRANCOSO. 
Sucesso...

O MÉDICO montes-clarense, PAVILO SÁ MIRANDA, rece-
bendo a COMENDA de Mérito da DEFESA CIVIL das mãos do 
comandante e Líder Cel. Orlando. ISABELLA VIANA FREDMAN, fazendo sucesso em Nova Yor-

que e sendo premiada com o troféu de melhor maquiadora. 
Aqui felizes com seu sucesso, Junior e Neia do Couto Viana que 
esteve aniversariando ontem.

CELESTE BRANT que quando solteira foi glamorosa no tradi-
cional baile, hoje é uma avó linda e esteve aniversariando nesta 
semana. Na foto, com outra amiga querida Carmem Marques. 

GOSTO DE VER a garra 
de Tete Castro, sempre 
crescendo em seus ne-
gócios. Mas como sem-
pre digo: FAMÍLIA QUE 
TRABLHA unida, vence 
unida, pois tanto seu es-
poso Wilson e os filhos, 
João Victor e André já 
estão à frente das em-
presas “TETE HOME” e 
“SÓ BANCOS” e a filha 
Ana Clara é médica de 
sucesso.


